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Sabliérois, Sabliéroises, 
Mes chers amis, 
 
  Cette année encore nous a fait vivre bien des péripéties, la plus grave étant le 
COVID 19. Sablières a résisté au pire. 
  Au mois de janvier, nous avons eu les élections municipales, une période de 
tension sociale où a été mené seulement le fonctionnement du secrétariat de 
mairie. Aucun projet n'a connu de développement car les montages financiers se 
préparent en janvier. 
Pour autant, l'équipe élue, dont je conduis la liste, a élaboré un budget à 
l'aménagement de nos routes communales les plus dégradées: bi-couche de 
Serrecourte et du Plot , création de chaussées au Vieu Rieu , au Traverses et aux 
Sagnes. 
  Je tiens à féliciter l'équipe municipale qui travaille à l'élaboration de la 
régularisation des chemins communaux et des pistes DFCI, travail conduit par 
les adjoints. 
  Au mois d'octobre, un épisode cévenol est venu encore dégrader notre réseau 
routier et nos pistes: la commune est déclarée en état de catastrophe naturelle et, 
à ce jour, nous avons fait les travaux les plus urgents. La suite en 2022. 
Je souhaite que l'année soit plus favorable au développement de notre commune 
afin de renforcer notre identité: une commune qui n'avance pas recule. 
  Les projets pour 2022: continuer à aménager le réseau routier,  
                                       voir la couverture du terrain de jeux de boule  
(cet espace au service des associations que je réunirai très prochainement)  
                                      l'installation d'une vidéo surveillance au bénéfice des 
usagers de la commune. 
Au moment où j'écris ces quelques lignes, le COVID 19 ressurgit et je suis 
contraint d'annuler les vœux de la municipalité, ce moment de rencontre et de 
convivialité. 
 
  Je termine mon paragraphe en vous souhaitant une très bonne année 2022, 
particulièrement la santé. Je souhaite le prompt rétablissement aux personnes 
qui sont malades, fatiguées, en maisons de retraite et des jours meilleurs à tous 
ceux qui connaissent des problèmes particuliers. Une année joyeuse pour tous 
les enfants, brillante dans les études et dans le sport. 
 
  Mes chers compatriotes, que 2022 soit l'année de la réconciliation, nous avons 
besoin de travailler ensemble les un(e)s et les autres. 
Bonne année, Bonne santé 
Vive Sablières 
 
Michel TALAGRAND 
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   QUELQUES BONNES ADRESSES …dans notre village… 
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  Le Bistrot de SABLIERES… maintenant  doté d’une belle terrasse couverte    
 

est devenu  la   « Place de l’Amitié de Sablières »  
 

                                                .  
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  LES PROJETS COMMUNAUX...    

 
                                              
                                

 

LES TRAVAUX de VOIRIE     

 Ces travaux portent sur 6  routes communales. 

   - Le chemin du Vieux Rieu à Largeron a dû  être « reconstruit » compte tenu de l’état de la 

chaussée avant de recevoir le goudronnage   

 

       
  

  - La route de Montségur qui présentait beaucoup de dégâts a été re-goudronnée jusqu’au 

hameau du Plot. 

  - Sur la route de Serrecourte, il y a eu également quelques travaux préalables , surtout en 

reprise des talus effondrés sur la chaussée et ensuite le goudronnage . 

  - Les 2 pistes donnant accès au hameau des Traverses ont été elles aussi remise en état et 

goudronnées . 

  - Les travaux de voirie se terminent avec la reprise et le goudronnage de la piste permettant 

l’accès aux Sagnes depuis le hameau de Chastagnier (Malarce sur la Thine … Montselgues) 

 

 Cet ensemble  de travaux de voirie a couté à la commune 84000 €uros 

                                                                                                  RH  
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LE CHEMIN de BOURGET et LE PARKING du GRIMALDES 

 

    Ce chemin de BOURGET a été prolongé pour accéder à la dernière maison située à 

l’arrière du quartier .      Tout cela fut un gros  chantier avec la construction d’un 

enrochement en bordure du ruisseau et le déplacement de matériaux pour construire ce 

tronçon 

                        
 

  Les matériaux (terre, pierres et rochers) proviennent du parking existant au Grimaldès 

….ce qui a permit de faire un bon agrandissement de ce parking et de créer une zone  pour le 

rangement des poubelles de déchets                                    

                              
                                                                                                 RH 

 

 

 

 



[Tapez ici] 

 

  
 

6 

 

  

 LA COUVERTURE du BOULODROME avec des PANNEAUX 

PHOTOVOLTAIQUES 
 

 
 

        EE/RH 

  

 Le cabinet d’architectes « Atelier La 

Ligne – Architecture » de Largentière 

vient de nous présenter ces quelques 

documents  

 Le premier document permet de bien 

noter l’implantation  cadastrale 

 Le second permet de voir ce que donnera 

son implantation  

  Le cabinet va nous indiquer 

prochainement le coût de cette 

construction  

 

 Après ces travaux  les panneaux 

pourraient être installés  par la SEME du 

SDE 
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UNE NOUVELLE   ZONE DE PARKING AU VILLAGE 

 

  Pour ce projet, les paecelles de terrain qui étaient envisagées n’ont pas pu  être 

achetées et la recherche se poursuit 
                                                                                                                                                RH 

 

 

 

    

  LA MISE EN SERVICE DU CHASSE NEIGE 

 

 Le chasse neige  sera équipé d’une nouvelle lame avec un bas de lame en caoutchouc  ce qui 

permet de faire un meilleur travail et d’éviter les dégâts de route  

 

 

 

         
 

  

 

                                                                                             MM/RH 
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   RH 

 
                                                                                                                                               

QUELQUES INFORMATIONS METEOROLOGIQUES  

En provenance de la Station Météo de Sablières avec l’aide de 

Météo  France Montélimar     

Et les 
températures 
d’automne 
marquent  bien 
la différence  

2 épisodes 
cévenols en 
octobre avec 
720 mm d’eau   
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Avec  EMMA…Notre  CHAMPIONNE de 

PETANQUE… 

 Toujours avec de bons résultats…en voici quelques un ! 

   
 

   
 

   
 

   
 

                                                                                                                   RH 
     

Championat de France à Saint Yriex  sur 
Charente (Vendée) le 23 octobre 21 

National Junior à Moidieu Detourbe  

(Isère) le 11 septembre 21 

Fédération Française de Pétanque et de 
Jeu Provençal à Sainte Livrade sur Lot le 
31 octobre 21 

Finale AURA à Roman le 4 décembre 21 

 Championat de la Drome le 26 novembre 21 
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Quelques  autres  informations …  

 
 

  ENFOUISSEMENT DES CABLES de la LIGNE MOYENNE TENSION 

 

   L’enfouissement des câbles de la ligne moyenne tension depuis Sablières- La Croix 

des Serrets  jusqu’à Saint Mélany est actuellement terminé. 

  La ligne enfouie depuis le Village de Sablières jusqu’à ;La Croix des Serrets a été 

mise sous tension et alimente les transformateurs . 

  De même,  la ligne enfouie allant jusqu’ à Saint Mélany vient d’être mise sous 

tension  et alimente également les transformateurs locaux . 

 

                                                                                                                                                        
 

 

 

 La ligne aérienne devrait être enlevée… mais on ne connait pas les dates                   

                                                                                                                      RH 
 
 
 
 

LES AUTORISATIONS D’ECOBUAGE 
Les autorisations d’écobuage sont accordées avec toutefois les recommandations 

de sécurité liées à l’emploi du feu.    
Pour information, L’écobuage et les feux de plein air sont réglementés par l’arrêté préfectoral du 
2 juillet 2012    
                                                                                           RH                                                                                                     
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CHATAIGNES et CHATAIGNIERS 
 

       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   RH                                                                                                                                                      

        En France, les châtaigneraies sont réparties dans différentes régions 
et la production française est de l'ordre de 13 000 à 15 000 tonnes par an.    
       L'Ardèche est  le premier département producteur, il en fournit plus du 
quart.  
    Parmi les espèces les plus appréciées pour la consommation en frais, on 
peut citer:       -   La Précoce des Vans (Ardèche) 

                      -   Le Marron d'Olargues (ou de Saint Vincent),  

                      -   La Bouche Rouge et la Comballe …qui peuvent porter 
l'appellation "marrons de l'Ardèche". 

                      -   de nouvelles variétés telles que : la Marigoule, la Bouche 
de Bétizac, la Maridonne, et la  Bournette... 

 

 

 



[Tapez ici] 

 

  
 

12 

                
                       

 

 LES DECHETS ….Le  tri  

 

            Le  tri  des  déchets est une opération importante … 
  

             C                                                                                                                       
 

                                                                              RH 
 

 
 

Pour les 
cartons bruns   
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LES DECHETS  … Le  compostage… 

   

 

 

                                                                                           
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                                                                                                                                                    

  

 Nous produisons des 
déchets organiques 
(épluchures de légumes, 
restes de repas, tontes de 
gazon, feuilles mortes, tailles 
de haies…)  
 Ils composent 40 à 60% de 
notre poubelle d’ordures 
ménagères qu’il faut éviter 
d’utiliser 
Bonne nouvelle…. Nous 
pouvons les valoriser et les 
recycler nous-mêmes grâce 
au compostage             
 
                                        RH 
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 MONTSEGUR …..et la vie de tous les jours… 

 
  Durant les années de sècheresse, on voit  
             -  les jardins  devenir   abandonnés  par manque d’eau, 
             - les ruisseaux et rivières  presque sèches,  
             - les algues qui envahissent les piscines naturelles de nos belles rivières  
                   classées “sauvages”, empechant ainsi les baignades , 
             - les sources en trés faible débit et cette eau doit être bouillie  pour être    
                  consommée 
             - les discussions, parfois vives, relatives à ce manque d’eau si précieuse et si     
                 Précaire.   
    Dans les hameaux  du Plot, Le Travers, et Montségur, ce manque d’eau a  forcément 
contribué  á finalement  nous apporter  l’eau potable, attendue  depuis maintes années  
     Merci à la  commune de Sablières, pour votre tenacité, car il faut reconnaître que 
c’était un projet titanesque, cher, interrompu ou du moins retardé par  le COVID et 
d’autres problèmes de gestion, pas toujours soutenu par tout le monde 
 Dans notre dernier numéro, vous avez  pu voir quelques photos des compteurs á 
Montségur, il y en a aussi au Plot et au Travers  
                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

.                                                                      
 
      Cet été, il y avait de l’eau dans nos hameaux ainsi qu’ à la rivière et dans  les 
ruisseaux      
Les habitants et les touristes ont bien pu profiter des piscines naturelles de notre petite 
rivière / ruisseau l’Éspinasse – et ça faisait des années que le manque d’eau ne pesait 
plus aussi lourd.  
   Début  octobre, et à nouveau  2 semaines plus tard, il y a eu des pluies torrentielles 
avec 2 épisodes  cévenoles  
 Il y a eu aussi  pas mal de dégats á Montségur.  En tout cas, les nouveaux venus ont 
vécu, de tout près et personnellement, ce que les anciens savaient si bien …   
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                               L’eau passe partout….  Et ça donne ça!  
  
   Les anciens  faisaient  aussi en sorte que l’eau “épargne” les hameaux, en l’éloignant 
des maisons. 
En tout cas, voila que tout ce beau travail d’installation de l’eau est  ravagé en plusieurs 
endroits,  á Montségur,  sur le chemin entre Serrecourte, á la passerelle   oú les tuyaux 
sont  mis á nu jusquá 1 mètre de profondeur  et vers le Travers, oú la nouvelle piste est 
fortement  abimée.    
 

     
 
Heureusement, le nouveau  goudronnage de la Route de Montségur ,á partir de la D220 
jusqu’au Plot, fini  juste 2 semaines auparavant, a bien tenu le coup.  Le reste de la 
Route de Montségur (du Plot jusqu’a Montségur) attend les réparations par l’entreprise 
qui a installé l’eau.   
En décembre, nous sommes gatés par le beau temps, et la neige!  Et voici quelques 
jours, les dégats sont réparés, la piste est de nouveau praticable, les chemins aussi et, 
entre voisins, hameaux, et commune, de nouvelles ententes sont  en train de s’établir.     
    Donc, ça bouge dans une bonne direction, et comme l’eau, ces bonnes intentions 
trouveront  leur chemin.       
 
Greta Godaert 
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LES 100 ANS D’ANGELE BASTIDE  

   

    Angèle est née à Fourches (Sablières) le 11 octobre 1921….Voici 

son anniversaire …100 ans …. Nous étions très heureux de fêter  avec 

elle cet anniversaire…..  

 

            
 

               RH 
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LE VILLAGE ET SON ILLUMINATION POUR NOEL… 

 

        
 

         
 

     
 

…et voilà  un superbe  travail  des  agents  communaux ….      RH 
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   L’ETAT CIVIL … ….sont enregistrés : 

  

 -Le 21 juillet, la naissance de Pryia , fille d’Alix THOA et François  ZULIANI 

 

 - Le 13 aout ,le mariage de Nathalie JALABER et   Jean Michel  LAURENT    

     
    

 - Le 22 octobre, le baptême civil de Clément ROLLIN, fils de Mr ROLLIN  et 

Gwladys JUPIN. 

 

   Bien tristement, les premiers jours d’octobre, nous avons  appris le décès   

 d ’Elisabeth HOURS , fille d’ André et Marie Claire HOURS  Le 5 octobre,  après 

l’office religieux aux Vans son inhumation a eu lieu au cimetière de Sablières dans la 

tombe familiale  
 
 
 

 

   

    Nous espérons que ce journal vous apporte quelques bonnes informations et   

le plaisir de « parcourir » dans votre village …    
  Et avec cette nouvelle  année, nous vous adressons nos….. 

RH 
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